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総
合
運
動
公
園
基
本
計
画
の

総
事
業
費
は
3
0
5
億
円
。こ
の

巨
額
な
支
出
を
伴
う
計
画
に
対

し
、賛
否
を
問
う
住
民
投
票
を
求

め
る
署
名
活
動
が
１
か
月
間
行

わ
れ
、必
要
数
の
3
倍
を
超
え
る

1
1
7
0
0
筆
が
集
ま
り
ま
し

た
。こ
の
結
果
を
受
け
、3
月
議

会
最
終
日
に「
平
成
27
年
度
予
算

の
う
ち
住
民
投
票
の
決
着
が
つ
く

ま
で
、総
合
運
動
公
園
整
備
に
要

す
る
5
億
6
千
万
円
を
保
留
に

す
る
」と
い
う
修
正
案
を
つ
く
ば
・

市
民
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
が
提
案
。13

対
12（
退
席
１
）の
１
票
差
で
可

決
し
ま
し
た
。

総
合
運
動
公
園
建
設
は
つ
く

ば
市
最
大
の
事
業
で
す
。本
来
な

ら
丁
寧
に
市
民
に
説
明
し
、公
開

性
を
最
優
先
し
数
年
か
け
て
慎

重
に
進
め
ね
ば
な
ら
な
い
と
こ
ろ
、

今
回
は
事
業
の
公
表
か
ら
半
年

と
い
う
短
期
間
に
、議
会
で
用
地

取
得
を
決
定
。

と
こ
ろ
が
そ
の
後
、用
地
取
得

の
経
緯
や
価
格
に
つ
い
て
不
透
明

な
点
が
次
々
と
明
ら
か
に
な
り
、

市
長
や
行
政
の
強
引
な
進
め
方

や
、用
地
取
得
を
決
め
た
議
会
の

あ
り
方
が
問
わ
れ
る
結
果
と
な

り
ま
し
た
。

そ
こ
で
、こ
の
ま
ま
事
業
を
進

め
て
は
な
ら
な
い
と「
大
事
な
こ

と
は
、直
接
市
民
が
決
め
る
」住

民
投
票
を
求
め
て
市
民
が
立
ち

上
が
り
ま
し
た
。

今
後
、署
名
を
添
え
て
市
長
へ

住
民
投
票
条
例
の
制
定
が
請
求

さ
れ
ま
す
。市
長
が
議
会
へ
条
例

制
定
を
提
案
。可
決
さ
れ
れ
ば
、

つ
く
ば
市
初
の
住
民

投
票
実
施
と
な
り
ま

す
。市
民
一
人
ひ
と
り

が
判
断
す
る
住
民
投

票
は
、単
に
総
合
運
動

公
園
建
設
に
〇
か
×

か
だ
け
で
は
な
く
、つ

く
ば
市
の
将
来
を
直

接
市
民
が
決
め
る
重

要
な
タ
ー
ニ
ン
グ
ポ

イ
ン
ト
な
の
で
す
。

先
日
、市
の
広
報
に

総
合
運
動
公
園
基
本

計
画
が
大
き
く
掲
載

さ
れ
ま
し
た
。こ
れ
を
見
て『
も
う

決
ま
っ
て
し
ま
っ
た
の
？
』と
危
惧

す
る
声
が
届
い
て
い
ま
す
。し
か

し
、整
備
予
算
が
ス
ト
ッ
プ
し
た

よ
う
に
、総
合
運
動
公
園
建
設
の

動
き
を
止
め
ら
れ
な
い
訳
で
は
あ

り
ま
せ
ん
。私
た
ち
市
民
の
行
動

で
計
画
は
変
え
ら
れ
る
の
で
す
。

多
く
の
市
民
が
総
合
運
動
公

園
基
本
計
画
を
自
分
の
こ
と
と

し
て
考
え
判
断
し
、住
民
投
票
に

行
く
…
…
こ
れ
こ
そ
が
つ
く
ば
市

の
未
来
を
創
る
鍵
と
な
り
ま
す
。

ぜ
ひ
住
民
投
票
を
成
功
さ
せ
ま

し
ょ
う
。

１
１
７
０
０
筆
！
住
民
投
票
を
求
め
る
熱
い
思
い
が
集
ま
っ
て

 

総
合
運
動
公
園
予
算
が
ス
ト
ッ
プ
！

強
引
な
進
め
方
に
対
し

求
め
ら
れ
た
住
民
投
票

市
民
の
行
動
で

建
設
計
画
は
変
わ
る

（１）

署名を提出する「総合運動公園建設の
是非を住民投票で問うつくば市民の会」
３名の代表

住
民
投
票
で

　
　

 　

変
え
よ
う
！

まるで建設が決定したかのよう。
議会で予算がストップしたにも
かかわらず、4月1日に発行された
市報特集号。

平成27年度

2015年5月23日（土） 13:30～15:30
つくばサイエンス・インフォメーションセンター

つくば市吾妻1-10-1（ノバホールとなり）
主催：総合運動公園建設の是非を住民投票で問うつくば市民の会

お問い合わせ：070-5465-4102（永井）

総合運動公園基本計画の賛否を問う

住民投票を成功させる市民集会住民投票を成功させる市民集会

どなたでも

参加OK!

入場無料
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今
年
度
の
主
要
施
策
の
一
つ
に『
活

力
あ
る
自
立
都
市
づ
く
り
』を
掲
げ

て
い
ま
す
。自
立
都
市
を
目
指
す
な

ら
、市
民
の
意
見
を
反
映
す
る
仕
組

み
を
定
め
た
自
治
基
本
条
例
は
必
須

で
す
。し
か
し
、市
長
の
公
約
で
策
定

が
始
ま
っ
た
に
も
か
か
わ
ら
ず
、『
時

期
尚
早
』と
い
う
理
由
で
中
止
さ
れ

ま
し
た
。

す
で
に
、市
民
参
加
の
仕
組
み
と
し

て「
市
長
へ
の
メ
ー
ル
」「
地
区
懇
談

会
」、「
パ
ブ
リ
ッ
ク
コ
メ
ン
ト
」な
ど

が
あ
る
の
で
充
分
と
市
長
は
言
い
ま

す
。し
か
し
、せ
っ
か
く
パ
ブ
リ
ッ
ク
コ

メ
ン
ト
で
出
た
質
問
や
意
見
が
、議

論
さ
れ
な
い
場
合
も
多
々
見
受
け
ら

れ
ま
す
。市
民
意
見
の
反
映
が
保
証

さ
れ
る
た
め
の
ル
ー
ル
化
が
必
要
で
、

そ
れ
を
体
系
化
し
た
自
治
基
本
条
例

策
定
の
再
開
を
求
め
ま
し
た
。

今
年
度
の
予
算
編
成
に
つ
い
て
、市

長
は「
教
育
と
子
育
て
関
連
の
整
備

に
重
点
を
置
い
た
」と
説
明
し
ま
し

た
。し
か
し
、増
額
さ
れ
た
の
は
、小

中
学
校
建
設
や
エ
ア
コ
ン
設
置
費
用

で
、そ
れ
以
外
の
教
育
費
は
、ほ
ぼ
例

年
並
み
で
す
。

特
に
、子
育
て
関
連
の
予
算
で
は
、

放
課
後
児
童
対
策
に
つ
い
て
、小
学
４

年
生
以
上
の
受
け
入
れ
枠
拡
大
が
昨

年
決
定
さ
れ
て
い
ま
す
が
、具
体
策

が
示
さ
れ
て
お
ら
ず
、そ
の
た
め
の
予

算
も
確
保
さ
れ
て
い
ま
せ
ん
。放
課
後

の
児
童
対
策
を
も
っ
と
積
極
的
に
進

め
る
よ
う
、強
く
要
望
し
ま
し
た
。

筑
波
地
区
・
茎
崎
地
区
の
65
歳
以

上
人
口
比
が
30
％
を
超
え
、高
齢
化

対
策
は
待
っ
た
な
し
の
状
況
で
す
。　

し
か
し
、総
合
相
談
支
援
、介
護
予

防
、権
利
擁
護
の
機
能
を
持
つ「
地
域

包
括
支
援
セ
ン
タ
ー
」は
、現
在
、市

役
所
に
1
か
所
し
か
設
置
さ
れ
て
い

ま
せ
ん
。市
内
各
所
へ
の
設
置
に
つ
い

て
、市
長
に
聞
き
ま
し
た
が
、「
す
で
に

市
内
10
か
所
の
老
人
福
祉
施
設
に

『
在
宅
介
護
支
援
セ
ン
タ
ー
』と
し
て

委
託
し
て
い
る
」と
、地
域
包
括
支
援

セ
ン
タ
ー
を
増
や
す
計
画
は
な
い
よ

う
で
す
。

『
在
宅
介
護
支
援
セ
ン
タ
ー
』で
は

相
談
業
務
を
担
え
ま
す
が
、民
間
の

施
設
内
に
あ
り
、そ
の
施
設
を
利
用

し
て
い
な
い
市
民
に
と
っ
て
は
な
じ
み

が
な
く
、ま
た
地
域
包
括
支
援
セ
ン

タ
ー
の
機
能
を
全
て
担
う
も
の
で
は

あ
り
ま
せ
ん
。

地
域
包
括
支
援
セ
ン
タ
ー
増
設
が

難
し
い
の
で
あ
れ
ば
、ま
ず
は
、身
近

に
あ
り
、比
較
的
行
き
や
す
い
地
域

交
流
セ
ン
タ
ー
で
相
談
会
等
を
定
期

的
に
開
く
よ
う
に
提
案
し
ま
し
た
。

人
口
は
微
増
、予
算
規
模
も
７
０

０
億
円
を
超
え
、景
気
が
良
さ
そ
う

な
イ
メ
ー
ジ
の
つ
く
ば
市
で
す
が
、市

の
財
政
実
態
は
ど
う
な
っ
て
い
る
で

し
ょ
う
か
。

財
政
計
画
が
示
さ
れ
て
い
な
か
っ

た
の
で「
中
長
期
財
政
計
画
が
な
け

れ
ば
、総
合
運
動
公
園
建
設
な
ど
の

大
き
な
事
業
を
含
む
、新
年
度
予
算

に
つ
い
て
判
断
は
で
き
な
い
」と
主
張

し
ま
し
た
。し
か
し
、最
終
日
の
議
決

ま
で
に
は
示
さ
れ
ま
せ
ん
で
し
た（
そ

の
後
、４
月
１
日
公
表
）。

現
在
の
市
の
借
金
は
、一
般
会
計
５

０
０
億
円
、上
下
水
道
会
計
を
合
わ

せ
る
と
1
1
０
０
億
円
も
あ
り
ま
す
。

ま
た
、今
後
予
定
さ
れ
て
い
る
建
設

事
業
も
数
多
く
あ
り
ま
す（
別
表
）。

そ
の
上
、自
治
体
財
政
破
綻
の
原

因
と
も
言
わ
れ
て
い
る
老
朽
化
し
た

公
共
施
設
の
長
寿
命
化
対
策
。つ
く

ば
市
で
は
公
共
施
設
白
書
づ
く
り
に

着
手
し
た
ば
か
り
で
、長
寿
命
化
の

具
体
策
や
費
用
は
ま
だ
全
く
わ
か
っ

て
い
ま
せ
ん
。

今
議
会
で
は
、総
合
運
動
公
園
予

算
を
削
除
し
た
修
正
案
が
可
決
し
、

関
連
事
業
は
ス
ト
ッ
プ
し
ま
し
た
が
、

「
つ
く
ば
」の
イ
メ
ー
ジ
に
、隠
さ
れ
て

い
る
後
年
負
担
は
計
り
知
れ
ま
せ
ん
。

税
金
の
使
い
方
は
市
民
生
活
に
直
結

し
て
い
ま
す
。そ
れ
ら
が
市
民
に
わ
か

り
や
す
く
具
体
的
に
見
え
る
よ
う
に
、

今
後
も
提
案
し
て
い
き
ま
す
。

１
．自
立
都
市
に

ル
ー
ル
が
必
要
で
は
？

北口ひとみ・宇野信子・皆川ゆきえの議会報告

つくば市議会議員
環境経済常任委員

皆川ゆきえ

「戦争できる国へ」まさか、今の日本が？！経済政策が注目され
る安倍政権ですが、昨年の特定秘密保護法制定、集団的自衛権の
解釈変更に引き続き、現在、安全保障法制（安保法制）の見直し
を進めています。平和憲法制定によって、70年近く戦争しない国、
武力放棄を明確にしてきた我が国ですが、安倍政権になって、一
気にその様相が変わりつつあります。

その動きを注視し、自分が出来る範囲で行動していくことが大
変重要です。マスコミも自主規制し報道されないことも多くあり
ます。積極的にいろんな情報を集めることが私達にできる一歩で
す。地域の勉強会などにも参加してみてはいかがでしょうか。

市民ネットこども部会でも、コーヒーを飲みながら、教育・子
育ての話題、国の動きについても話しています。

こども部会カフェ 5月20日（水）11時~
　 市民ネット新事務所

（２）

戦後生まれの私たちが今、注目すべきこと

２
．本
当
に
教
育
・
子
育
て

重
視
予
算
？

３
．高
齢
者
に
身
近
な

相
談
窓
口
を

４
．財
政
状
況
、
今
後

い
く
ら
必
要
な
の
か
？

市民目線で施策を見ると…

安保法制　自民・公明両党合意案の骨子
 項　　目 見直す法律
集団的自衛権行使 ・武力攻撃事態法　・自衛隊法
日本の安全確保のために他国軍の戦闘を支援 ・周辺事態法
国際社会の平和と安定のため他国軍の戦闘を支援 ・新法（恒久法）制定
PKO以外の国際的な平和協力活動に参加 ・PKO協力法
武力攻撃に至らない侵害への対処 ・自衛隊法

あなたのご意見をお寄せください
●現在の総合運動公園計画に対して
 □賛成 □反対 □その他（　　   　　　　 ）

●総合運動公園計画について住民投票が実施されたら
 □行く □行かない □未定

●住民投票の判断に必要な情報は何ですか

●つくば市で力を入れてほしいことは何ですか
　（３つまで選んでください）
 □医療・健康 □教育・子育て □公共交通
 □環境・ごみ □高齢者福祉 □地域格差是正
 □防災 □農業 □放射能対策
 □障害福祉 □その他（　　　　　　　　　  ）

●その他、ご自由にお書きください

　　年齢　　　　　歳代　　　　性別　男   ・   女

　　お住まいの地域　

「つくば市中長期財政見通し」より
 事  業  内  容 事業費
総合運動公園整備 299億円
小中学校新設3校・増設 134億円
クリーンセンター延命化 88億円
リサイクルセンター整備 40億円
幼小中環境整備（トイレ、エアコン等） 25億円
基幹道路整備 21億円
学校給食センター建設 21億円

2015年 会派代表質問
「市政運営の所信と主要施策の概要」
に対して会派代表質問を行いました

H28～37年度に想定されている
主な建設事業



北口ひとみ・宇野信子・皆川ゆきえの議会報告

今後急増することが予測される高齢者人口、その高齢者対策と
して介護予防や地域在宅医療を拡充していくことがより重要にな
ってきています。

今年度つくば市は、高齢者ボランティアポイント制度、シルバ
ーリハビリ体操、成年後見制度の活用支援などを開始し、介護予
防の取り組みを強化しています。

その他にも既に様々な事業を行っていますが、市民からの相談
へのきめ細やかな対応や、関係者間の情報共有のためには、地域
包括支援センターの役割が非常に重要です。現在、地域包括支援
センターは市役所に1ヶ所設置されています。その他、各地区で
民間の老人ホーム等に「在宅介護支援センター」を委託し、対応
にあたっていますが、その施設を利用していない人にとってまだ
まだ身近な存在とは言えません。

地域や医療、民間事業者が一体感を持って福祉を担うために、
各地区にある地域交流センターなどへ地域包括支援センターの設
置を求めていきます。

つくば市は“教育日本一”を掲げ、その柱の
一つとしてICT教育を進めています。

しかし、「ICT教育の目的がよくわからな
い」という声が保護者から届いています。ゲ
ームやネット依存症、脳への悪影響、ネット
上でのいじめ問題なども深刻になっており、
家庭だけでなく学校でもICT機器に触れる時間
が増えることへの疑問の声もあります。

ICT機器の多用により自ら考えることや、五
感を使う機会が減るのではと危惧します。自
然に触れたり、先生や友達との体験共有、音
楽や演劇などの芸術体験等、感じることは子
ども時代にとても大切な教育です。

ICT機器の使用に過度に傾くことなく、課題
やメリット、使用方法などを保護者と十分共
有した上で慎重に進めて頂きたいと考えます。

地域包括支援センターを増設し、
高齢者事業の拡充を！ ICT教育の目的とは？

（３）

基本構想の確定前に46haもの広大な用地取得に至ってし
まった総合運動公園事業。あまりに拙速すぎる…と、調査や
情報公開を行ったところ不明な点が続出。UR（独立行政法人
都市再生機構）が大穂の土地利用を申し出たH25年9/24か
ら10月までの、URとつくば市の会議記録には驚かされる。
・ 9/24 UR :平成25年度中に議会に上程願いたい。単価は１㎡

あたり約2万円位。複数の業者から引き合いが来て
いるので、交渉を止めるには文書をいただきたい

・ 9/27 市 :１㎡あたり2万円は高い、固定資産税評価額な
ど考慮し今後詰めたい

・ 10/7 UR :契約者がつくば市か開発公社どちらにせよ年
度末までには締結していただきたい

・ 10/10 市 :最後の課題は価格になる
  UR :契約は平成25年度内に。代金の支払いは出納

閉鎖期間内であればOK
・ 10/18 UR :市長と理事長・理事の会談を10/24で調整中。

最後は理事の判断となる
この後、市長とUR理事長の会談が行われたが記録がない

とのことで、会談内容は不明。

重要なポストにある市長とUR理事長が話し合ったとなる
と、当然価格についても話し合われたんじゃないのか？と思
われ、市長に「10/24はどんな話をしたのか？重要な面談だ
ったと思われるが、なぜ記録がないのか？」と質問。市長は
「URで会合をしたので、市としては（記録を）残していな
い。」と答弁。66億円もの土地取得に繋がる話し合いの記
録がないとは驚きだ！

その後、10/24に、市が「最有力候補地として検討し、市
議会の承認を得て取得したい」旨の文書をURへ出し、10/28
にはURから「土地取得価額は不動産鑑定評価に基づく時価
とする」「H25年度末までに取得する」などの条件を付して
協議に応じると回答文書が出されている。しかし、基本構想
づくりのための委託業者入札は10/31。ってことは、必要な
施設や規模について構想がまとまる前に、46haの土地取得
の交渉が進められていた？？

今回の総合運動公園事業が、46haの土地ありきで始まっ
ていたとしたら、とんでもないことだ。

市民ネットは全力でこの土地取得と事業の進め方について
解明していきます。

つくば市議会議員
総務常任委員会副委員長

北口ひとみ
一般質問項目

・つくば市総合運動公園の
用地取得について

総合運動公園、基本構想策定まえに、土地取得？！

総合運動公園の基本計画が2月にＨＰで公表された。総事
業費305億円、第１期工事（H27～30）は総合体育館、広場、
駐車場など131億円で面積16ha。ところがＨ27年度予算案
で土地取得費が１ha分しか計上されず、「補助金が見込み通
り付かないのでは？」と多くの議員から疑問の声が上がった。

担当課では、この補助金に社会資本整備総合交付金（以下、
社総交）を考えているとのこと。しかし、昨年４月、総務省
は「インフラの老朽化が急速に進展する中、『新しく造る』
から『賢く使う』への重点化」を各自治体に要請。国の財政
制度審議会では「安易なハコモノ整備を助長しないよう、社
総交は抜本的に見直すべき」と指摘して
いる。緊急度の低い総合運動公園新設に、
多額の国庫補助が本当につくのか？整備
費用の財源計画について質問した。

担当部長は、「財源は国庫補助の社総
交、合併特例債や公共事業等債、基金な
どを活用する。一期工事は用地費も含め
131億円で、国庫補助60億円、地方債
64億円、基金７億円を充当」と答弁。
４年間で国庫補助60億円（46%）も見
込んでいることが明らかになった。

しかし、国の社総交は年々減少している（図１）。つくば
市が受け取る交付額も減少に転じ（図２赤色部分）、平成
26年度は当初予算の半分の約4億円しか交付されなかった。

「国庫補助が見込み通りつかない時はどうするのか」問う
と、市の負担が増える可能性を遠回しに認めた。

ところが、4月１日発行の市報：総合運動公園特集号で、
またもや国庫補助40～50％と記述。出る当てのない国庫補
助金頼みの巨大事業計画を、このまま進めさせるわけにはい
かない。市民ネットは、財源問題について今後も厳しく追及
していきます。

総合運動公園、多額の国庫補助が本当に出るの？

つくば市議会議員
文教福祉常任委員会副委員長

宇野  信子
一般質問項目

・総合運動公園用地の不動
産鑑定業務委託について
・総合運動公園基本計画に
ついて
・公共施設等総合管理計画
の策定について

2015年3月議会議決結果 趣旨採択：「子ども・子育て支援新制度」を活用して認可外保育施設の子どもの安全と保育の質の向上を求める請願
国へ「原発再稼働をせず、原発ゼロ政策への転換を求める」意見書提出を求める請願

つくば・市民
ネットワーク

つくば
政清会

つくば市民
政策研究会

つくば
自由民主党 公明党 日本

共産党 民主党 山中
八策の会

各会派の所属議員（敬称略）
＊は会派代表

（議員数２7　議長 ： 塩田）

＊北口
宇野
皆川

＊古山
須藤、柳沢
高野、松岡

＊五頭
久保谷
神谷
小久保

＊塚本
大久保
木村修
飯岡

＊小野
浜中
山本

＊鈴木
＊滝口
田中
橋本

＊塩田
（議長）＊黒田

会  派  名議決の結果
（○：賛成、×：反対）

新
社会党

筑峰
クラブ

つくば
維新の会

＊金子 ＊木村清

○：木村修可決
総合運動公園関連予算を
保留する修正案

法の一部改正に伴う介護
保険料値上げの条例改正

TX沿線３駅の月極含む市営
駐車場廃止などの条例改正

可決

可決 ○ ○○ ×

×

×

○○ ○○ ○×○

○ ○

×

○○

○

○

××○ ○○× ○ ×○ 退席：山本
×

※ 飯岡議員は今議会より「つくば市民政策研究会」から「つくば政清会」所属となりました。
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図２  つくば市における
　　  社会資本整備総合交付金の推移
　　   （青：当初予算　赤：最終交付額）
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図１  社会資本整備総合交付金
　　　　　　　　　  （国全体）
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今後急増することが予測される高齢者人口、その高齢者対策と
して介護予防や地域在宅医療を拡充していくことがより重要にな
ってきています。
今年度つくば市は、高齢者ボランティアポイント制度、シルバ

ーリハビリ体操、成年後見制度の活用支援などを開始し、介護予
防の取り組みを強化しています。
その他にも既に様々な事業を行っていますが、市民からの相談

へのきめ細やかな対応や、関係者間の情報共有のためには、地域
包括支援センターの役割が非常に重要です。現在、地域包括支援
センターは市役所に1ヶ所設置されています。その他、各地区で
民間の老人ホーム等に「在宅介護支援センター」を委託し、対応
にあたっていますが、その施設を利用していない人にとってまだ
まだ身近な存在とは言えません。
地域や医療、民間事業者が一体感を持って福祉を担うために、

各地区にある地域交流センターなどへ地域包括支援センターの設
置を求めていきます。

つくば市は“教育日本一”を掲げ、その柱の
一つとしてICT教育を進めています。
しかし、「ICT教育の目的がよくわからな

い」という声が保護者から届いています。ゲ
ームやネット依存症、脳への悪影響、ネット
上でのいじめ問題なども深刻になっており、
家庭だけでなく学校でもICT機器に触れる時間
が増えることへの疑問の声もあります。
ICT機器の多用により自ら考えることや、五

感を使う機会が減るのではと危惧します。自
然に触れたり、先生や友達との体験共有、音
楽や演劇などの芸術体験等、感じることは子
ども時代にとても大切な教育です。
ICT機器の使用に過度に傾くことなく、課題

やメリット、使用方法などを保護者と十分共
有した上で慎重に進めて頂きたいと考えます。

地域包括支援センターを増設し、
高齢者事業の拡充を！ ICT教育の目的とは？

（４）

2015年4月14日 vol.42

議会傍聴をするのは初めてで最初はただただ議員の方々のお話についていくだけで精いっぱいでし
た。言葉も難しく正直ほとんど分からなかったです…。でも、日々の活動のお手伝いや勉強の中で
総合運動公園は勿論ですが、住みやすいまちづくりのために今本当に何が求められているのかを知
り、少しずつ議会の中身が分かるようになりました。総合運動公園はスポーツ推進のためや、オリ
ンピック開催のためなどと言われていますが、学校や保育園、児童館の整備と改善、陸上競技場の
設立など他に今切望されていることが多くあります。それらの問題が終わってから総合運動公園の
設立について改めて考えてもいいんじゃないかな、と感じました。（大学生）

初めて知ることばかりでした。市役所の6階に議場があること、住所と名前を書けば傍聴が出来る
こと、総合運動公園ができること、学校が統廃合されること、介護保険料が変更されること、つく
ばスタイル科という授業があること……。議会傍聴をしなかったら、知り得なかったことばかりで
す。議会傍聴を終え、改めて身の周りを見渡すと、近所の児童クラブや市報に記載されている議会
日程など、議会で耳にしたものの存在に気づきました。議会で話し合われていることは、決して私
とは関係のない難しい政治の話ではなく、私の暮らしに直結する身近な問題だと分かりました。私
は最近選挙権を持ちました。政治はよくわからないからと無関心でいるのではなく、まずは自分の
暮らすまちの事から知っていきたいと思うきっかけになった議会傍聴でした。（大学生）

主な活動報告

 1/23 社会福祉協議会評議員会（宇野）
 1/24 大豆畑トラストつくば総会
 1/28 ミニ上映会「28年目のチェルノブイリの子供たち」参加
 1/29 原発事故子ども被災者支援法院内集会＆政府交渉参加
 1/31 総合運動公園基本計画の賛否を問う住民投票条例請求
  署名活動スタート集会参加
  2/ 3、6　議員と話そう会開催
 2/  6 遺伝子組換え実験に関する連絡協議会（皆川）
 2/12 議会活性化推進特別委員会（宇野）
 2/15、21、3/1、7　総合運動公園住民投票直接請求 街頭署名参加
 2/21 慰安婦問題学習会参加
 2/22 第11回つくば・市民ネットワーク総会
 2/24～3/19　3月定例市議会（北口、宇野、皆川）
 3/  4 地域の絆フォーラム参加
 3/11 都市計画変更公聴会意見陳述
 3/22 食と農の再生フォーラム2015開催
 3/29 中嶌哲演氏講演会「若狭の原発、そして茨城の原発」参加
 4/  4 総合運動公園住民投票直接請求 街頭報告参加

※総合運動公園を考える市民の会、放射能汚染から子どもを守
　ろう＠つくば、脱原発ネットワーク茨城、高齢者の暮らしを考え
　る会へも参加しています。
※テーマごとの部会活動の他、委員会・審議会等へも多数参加・
　傍聴しています（詳細はHPをご覧ください）。

介護保険料は3年ごとに見直されています。今回、基準額で約
2割増の値上げ案が提案されました。市民ネットは低所得者への
負担増が大きく、消費税が10％になったら実施される国の緩和
措置分を市の独自財源で補うべき、と反対しましたが、賛成多数
で可決してしまいました。

国民年金の支給額が減り、消費税増税もあり、水道料金の値上
げも検討されるなど、高齢者の生活はますます厳しくなります。

総合運動公園を作る余裕があるなら、市の独自財源で負担を緩
和すべき、と引き続き訴えていきます。

介護保険料大幅値上げ

議員と話そう！会

市民ネットワーク新事務所
　　５月９日（土）14時～16時
竹園 交流センター
　　５月11日（月）14時～16時
茎崎 交流センター
　　５月14日（木）10時～12時

定例市議会の報告を兼ね、代理人（市議）の北口、
宇野、皆川を交え、様々な情報と意見交換を行います。
ご都合の良い日程に、お気軽にご参加ください。

ダンボールコンポスト講習会

傍聴記

つくば・市民ネットワーク事務所は下記住所へ
移転しました。生活の中の困りごとや市民活動
のご相談など、お気軽にお立ち寄りください。

つくば市二の宮2-1-3
クラフトビル1F

Tel＆Fax：029-859-0264
tsukubahotnet@ybb.ne.jp

（電話番号、メールアドレスは変更ありません）

アクセス：つくばセンター４番のりばから関東鉄
道バス「ひたち野うしく駅」行きに乗り「二の宮中
央」下車

事務所が移転しました

異議あり！

研究学園駅・万博記念公園駅・みどりの駅前には、市が10年前から公営駐車場を運営していまし
た。今回、これら３つの駐車場を廃止する条例改正が提案されました。このうち研究学園駅駐車場
は、市役所敷地の南東側約300台の駐車場で、ほとんどが月極めの定期利用で、「駅から離れたとこ
ろに家を建てても通勤できる」とシティセールスに一役買っていた事業でした。

ところが昨年12月、駐車場の廃止が突然利用者に通知され、「市がこんな詐欺まがいのことをして
いいのか？！」「4月から通勤出来ない」と怒りの電話やメールが相次ぎました。

担当課は「当初からこれらの駐車場は暫定的なもので、駅前のビルドアップを促進する誘導策とし
て公営駐車場を設置した。消防庁舎の建設で来庁者駐車場が足りなくなったため、やむを得ない。」
と説明。一方、職員用駐車場は広々と確保されており、もっと利用者の立場に立って工夫はできない
のか、そもそもパークアンドライドは市のまちづくり方針ではなかったのか、と市民ネットはこの改
正に反対しました。しかし、賛成多数で可決してしまいました。

市民ネットでは、市民の生活に大きな影響を及ぼすこのような変更に
ついては、一方的に決定するのではなく、できるだけ早く情報を公開し、
市民を交えて丁寧に検討するよう、引き続き求めていきます。
※「パーク アンド ライド」とは、自宅から自家用車などで最寄り駅まで行き、駐車後、公共交通機関で目的地へ向かうこと

パーク&ライドじゃなかったの？

　　　　　　　３駅前の市営駐車場、３月末で廃止に!!

5月22日（金）10時半～  市民ネット新事務所

ダンボール箱を使って生ごみをリサイクル！
実演を交えて、方法やコツをご紹介します。要予約
お申し込みは、029-859-0264（市民ネット）まで。

３月議会報告 今回の介護保険料変更（低所得層部分）
（※市民ネット試算）

 　　　　　　　　保　険　料（年額）
 　　　　　　※国の低所得層緩和措置を含む
    H29（消費税
    10％になると）
第1・２段階 第1段階 29100円 31815円 21210円
特例第3段階 第2段階 37800円 53000円 35300円
第3段階 第3段階 43600円 53000円 49490円
特例第4段階 第4段階 52300円 63600円 63600円
第4段階 第5段階  58200円 70700円 70700円（基準額） （基準額） 
　…以下略
　　（10段階・上限101800円→14段階・上限141400円へ）

 旧 新 ～H26 H27～28

所得段階

TXつくば駅

二の宮公園

洞峰公園筑波銀行

アンデルセン

AOKI
ヴォーノ
イタリア

セーブオン

旧 事務所

中央通り

土浦・学園線

南大通り

西
大
通
り

東
大
通
り

つくば・
市民ネットワーク
新事務所


